
Centoquarantaduesimo incontro Tavolo Tecnico 
PNRR - 27/06/2025 
 
In data 27.06.2025 si è tenuto il centoquaranteduesimo incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 
 

1. E’ stato approvato il Bilancio di Lepida, nominati i nuovi membri del CDA 
ed oggi, 27 giugno 2025, si è riunito il nuovo CDA. 

2. Si è tenuto l’incontro con Infratel alla presenza dell’Assessore Mazzoni. 
Durante la riunione è stata sollecitata la conclusione del Piano Aree 
Bianche, con la richiesta di chiarimenti su cosa verrà effettivamente 
completato. È stata inoltre posta particolare enfasi sul Piano Scuole e sul 
tema delle Aree Grigie, al fine di comprendere la visione complessiva degli 
interventi previsti. Sono stati richiesti i dati aggiornati relativi allo stato di 
avanzamento; non appena disponibili, verranno condivisi. 
Si sottolinea infine che le Aree Grigie rientrano nel perimetro degli interventi 
finanziati dal PNRR, rappresentando quindi un punto di particolare rilevanza 
per questo tavolo. 

3. Altri 7 Comuni hanno fatto onboarding OIDC (Unione dei Comuni Valle del 
Savio, Comune di Cesena, Comune di Bagno di Romagna, Comune di 
Mercato Saraceno, Comune di Montiano, Comune di Sarsina, Comune di 
Verghereto). 

4. In merito alla Misura 2.2.3 si è svolto un ulteriore incontro dedicato agli Enti 
che utilizzano, o hanno intenzione di utilizzare, Starch come back office 
SUAP. 

5. Calano le criticità sulla Misura 1.4.1 e attualmente sono 11 i Comuni in fase 
di asseverazione – Palanzano, Salsomaggiore, Bedonia, Varsi, sei Comuni 
dell’Unione Faentina e San Benedetto Val di Sambro. 
 

 

https://www.lepida.net/pnrr


6. In riferimento alla Misura 1.3.1, lunedì 23 giugno si è tenuto un incontro con 
la Regione Emilia-Romagna e il Dipartimento per la Trasformazione 
Digitale, durante il quale è stata proposta l’attivazione di un tavolo tecnico 
verticale dedicato al tema ANNCSU. 

7. In merito al tema BIM sono stati pianificati il 2 e 3 luglio gli incontri con i due 
fornitori Antica Bottega Digitale Srl e 4Days Srl. 

8. Intervento del Dipartimento per la Trasformazione Digitale (DTD): 
Valentina Fiorentini ha fornito ulteriori dettagli sull’incontro del 23 giugno 
con la Regione Emilia-Romagna, evidenziando che quest’ultima ha 
espresso la disponibilità a mettere a disposizione la propria banca dati, 
che copre mediamente circa l’80% dei numeri civici. Tuttavia, è necessario 
verificare la situazione caso per caso: alcuni territori dispongono di una 
mappatura completa, altri no. A tal fine, si propone di istituire un tavolo 
tecnico verticale dedicato all’ANNCSU, con l’obiettivo di definire le 
modalità organizzative e formali per l'utilizzo e l’integrazione dei dati. I 
Comuni potrebbero operare “per differenza”: partire dai dati già disponibili, 
verificarne l’affidabilità, e utilizzare le risorse a disposizione per acquisire 
servizi di aggiornamento e manutenzione delle informazioni mancanti. 
Attualmente hanno aderito 141 Comuni dell’Emilia-Romagna. L’auspicio è 
che entro settembre tutti i Comuni della regione partecipino, così da poter 
avviare un lavoro strutturato e di qualità. Si ritiene quindi importante 
attivare quanto prima il tavolo di confronto. 

9. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli condivide: 
a. Numeri civici 

Ci sono tutte le condizioni per ottimizzare il lavoro già svolto sul 
database topografico della Regione, considerando che le 
percentuali di allineamento tra le banche dati sono incoraggianti. 
Le attività da intraprendere includono innanzitutto un confronto tra i 
dati, con l’obiettivo finale di arrivare a una copertura completa 
(100%) dei numeri civici sia nel database topografico sia 
nell’ANNCSU. Per i Comuni che dispongono di una banca dati 
alfanumerica ma non topografica, sarà necessario trasferire le 
coordinate geografiche all’interno dell’ANNCSU. È quindi 
fondamentale attivare un tavolo tematico dedicato. ANCI ha già 
dato la propria disponibilità a partecipare. 
 



b. Webinar SUAP  Enti Terzi – 26 giugno 
Durante il webinar del 26 giugno sul SUAP e gli Enti Terzi è emerso il 
tema della necessità di verificare le modalità di controllo per evitare 
il rischio di doppi finanziamenti, in particolare nel caso delle Unioni 
di Comuni: un tema da presidiare con attenzione. All’avviso rivolto 
agli Enti Terzi hanno partecipato 156 soggetti, un numero piuttosto 
basso se confrontato con il bacino potenziale di circa 15.000 utenti 
delle applicazioni per Enti Terzi. Il divario dovrebbe essere colmato 
tramite l’applicazione sussidiaria sviluppata da Infocamere, tema 
che andrà affrontato nel confronto con la Regione Emilia-Romagna, 
in relazione al progetto "Accesso Unitario 2.0". 
 

10. Gianluca Mazzini (Lepida ScpA) afferma la necessità di fare un focus 
settimana prossima con chi di regione coordina tale progetto. 

11. Maria Cristina Gandolfi (Comune di Pavullo) chiede se è possibile 
pubblicare la percentuale comune per comune del database. 

12. Eleonora Verdini (Regione Emilia-Romagna) comunica che la percentuale 
verrà fornita nell’ambito della costruzione del tavolo, come parte del 
materiale di lavoro del tavolo verticale e sarà condivisa con i Comuni. 
Sottolinea che il dato ufficiale è quello trasmesso dal Comune che 
alimenta l’anagrafe, motivo per cui è fondamentale garantire 
l’aggiornamento continuo. Le attività prenderanno avvio dai Comuni già 
aderenti, ma il tavolo resterà aperto alla partecipazione di tutti i Comuni 
interessati. 

13. Stefano Mineo (Comune di Bologna) pone tre questioni: 
a. se si sono svolti gli incontri con i fornitori della Misura 2.2.3 in quanto 

interessati al fornitore Starch a cui hanno commissionato l’avviso. 
b. A che punto si è arrivati per quanto riguarda il BIM.  
c. Accesso 2.0 dovrebbe essere disponibile nel periodo estivo del 2026 

periodo previsto anche per la deadline. 
14. Gianpaolo Artioli (ANCI) afferma che in mattinata si è svolto l’incontro con 

i clienti del fornitore Starch dove non sono emerse particolari 
problematiche. Al termine degli incontri con tutti i fornitori si farà una 
riunione collegiale con tutti i fornitori per discutere le tematiche tecniche 
con i relativi problemi e commentare le criticità di tipo 
economico-commerciale. 



15. Gianluca Mazzini (Lepida ScpA) risponde sugli altri due punti affermando 
che per il BIM si terrà un incontro nella seconda settimana di luglio come 
summa di tutte le informazioni raccolte e che su Accesso 2.0 verrà invitati 
al prossimo tavolo i referenti di Regione che potranno disquisire sul tema. 

16. Marco Mondini (Unione Bassa Romagna) afferma che per l’Unione c’è un 
disallineamento tra ANNCSU ed il loro sito di circa il 15% dei civici e si sta 
procedendo a fare una mappatura per allineare e mantenere un 
aggiornamento costante. 

 
 
   

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 4 luglio  2025, sempre alle 11:30. 
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